

Amé de Bonivard, d'où viennent les seigneurs de Grilly, au pays de Gex et de Lompnes, en Bugey; enfin Richard Musard, gentilhomme anglois, duquel les seigneurs de Montfort, en Savoie, se disent issus. » On voit que le seigneur de Varey se trouvait en brillante société et il faut convenir que, d'ailleurs, lui-même n'avait rien qui pût faire rougir ses hauts et fiers compagnons.

Sous le règne d'Amé VI, quelques insultes furent faites contre les villes de la Bresse et de la Dombes; les possessions du sire de Beaujeu furent attaquées à diverses reprises, les campagnes autour de Lent, Thoissey, Montmerle, Beau-regard eurent cruellement à souffrir, mais la guerre ne passa pas la rivière d'Ain, le bas Bugey fut exempt de ces horreurs et Varey n'eut aucunement à s'inquiéter quand les bords de la Saône étaient en feu.

Le comte Vert étant mort en Italie, au mois de mars 1383, après un règne de près de quarante ans, Amé VII, le comte rouge, lui succéda. Tout promettait en lui un prince digne de ses ancêtres, lorsqu'un accident de chasse mit fin à tant d'espérances, et il mourut laissant pour héritier un enfant âgé de huit ans.

Cette minorité faillit mettre la Savoie à deux doigts de sa perte. Bonne de Berri, la mère, réclamait la tutelle que lui disputait Bonne de Bourbon l'aïeule. Les seigneurs de la Savoie se séparèrent en deux camps et on ne sait où les malheurs qui se préparaient se seraient arrêtés sans l'intervention du roi de France, ainsi que des Ducs de Bourgogne, de Berri et d'Orléans, qui firent nommer au jeune prince un conseil, sous la présidence de Bonne de Bourbon, sa grand'mère, et qui décidèrent, pour couper court à toutes les compétitions, que le jeune comte épouserait Marie, fille du duc de Bourgogne; les fiançailles eurent lieu à Tournus. Sous ce règne paisible et doux la Savoie respira, et, ainsi qu'elle,